
DAV – Deutscher Alpenverein Sektion Wangen 
 

Protokoll zur Hauptversammlung 2022 
28.04.2022 – 19.30 Uhr 

 
 

Top 1 – Begrüßung 
 
Um 19.40 Uhr konnte Vorstandsmitglied Dr. Jörg Maurus am Donnerstag, 28.04.2022 nach 
satzungs- und zeitgerechter Veröffentlichung der Veranstaltung in der Schwäbischen Zeitung 
die anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder, Ehrenvorstand und die Vertreter der Sektionen 
Bad Waldsee und Ravensburg begrüßen. 
 
Die Mitglieder erhoben sich zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder des Jahres 2021 
und der Monate Januar bis April 2022. 
 
Besonders in der Sektion begrüßt wurde die neugeborene Tochter von Vorstandsmitglied 
Jürgen Woidschützke. 
 
Das anschließende Programm wurde kurz vorgestellt mit der Ankündigung, dass die 
Vorstandsmitglieder ihr jeweiliges Ressort vertreten. 
 
Top 2 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Bergsport 
 
Dr. Jörg Maurus fasste das vergangene Vereinsjahr, das wiederum durch zahlreiche Corona-
Verordnungen geprägt war, zusammen.  
Seit Juli 2021 konnten Touren und Ausbildungskurse unter strikten Regeln wieder stattfinden 
und wurden nach der langen Durststrecke gut besucht. Für mögliche Wartelisten aufgrund 
der hohen Nachfragen bat er um Verständnis auch im Hinblick auf die schnelle Ausbuchung 
des Programms 2022. 
Er betonte die Bedeutung des Seniorenprogramms und das Engagement der 
entsprechenden Tourenleiter.  
 
Der Verantwortung im Bereich Naturschutz will die Sektion durch die Nutzung von 
öffentlichen Verkehrsmitteln und Fahrrädern gerecht werden. 
 
Stolz sei man auf durchweg lizenzierte Tourenführer, die eine qualifizierte Durchführung des 
Programms ermöglichen. Besonders im Bereich Bergwandern soll durch die Ausbildung 
weiterer Tourenführer der Bedarf angepasst werden.  
 
Man sei stets auf der Suche nach neuen Tourenführern, auch durch eine gezielte Ansprache. 
Anregungen und Wünsche sind ausdrücklich erwünscht. 
 
Im Hinblick auf die Veranstaltungen im Rahmen der Landesgartenschau 2024 sind 
Ausbildungen zur Betreuung an künstlichen Kletterwänden geplant.  
 



Aufgrund des nach wie vor herrschenden Pandemiegeschehens erläuterte Dr. Jörg Maurus 
die gültigen Coronaregeln für das Vereinsleben. 
 
Angelehnt an die Vorgaben des Landes Baden-Württemberg gilt bei Fahrten im ÖPNV, im 
Vereinsbus oder im privaten PKW die Maskenpflicht bei einem Wegfall der 
Personenbeschränkung. 
Auf die gültigen Regeln (3G) bei der Einreise nach D ist zu achten. 
 
Weitere Einschränkungen sind nicht gegeben, Dr. Jörg Maurus bat aber ausdrücklich um 
Respekt und Rücksichtnahme auf die Bedürfnisse vorsichtiger Vereinsmitglieder. 
Selbstverständlich sei dabei der Verzicht auf eine Teilnahme am Programm bei einer 
entsprechenden Krankheitssymptomatik und die Information an den Tourenleiter bei einem 
positiven Coronatest nach der Teilnahme an einer Veranstaltung. 
 
Der Bereich Bergsport wurde mit einer Reihe Fotos aus dem vergangenen Jahr 
abgeschlossen. 
 
Top 3 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Jugend und Familie 
 
Sonja Brigel erläuterte in Vertretung für Eugen Bast das vergangene Vereinsjahr im Bereich 
der Jugend: 
 
Die Jugendgruppen wurden neu organisiert und sind wieder in vollem Umfang und vollen 
Gruppengrößen gestartet. Nach wie vor werde eine Warteliste für die Gruppen geführt und 
man erhoffe sich durch den Bau des Kletterturms eine Entspannung. 
 
Für Entspannung sorgt auch Eric Ötting, der die Gruppen als neuer Jugendleiter unterstützt 
und Lisa Arnold, die als neue Vertreterin des DAV im Sportverband der Stadt aktiv ist. 
 
Neu im Programm ist die MTB Gruppe für Kids von Dagmar Bemetz, die bereits gut 
angenommen wird. 
 
Im Verlauf dieses Vereinsjahres  sei u.a. die Teilnahme an der Gemarkungsputzete und ein 
gemeinsames Hüttenwochenende geplant. 
 
Für die Familiengruppe kam im Bereich Jugend und Familie anschließend Barbara Hölzel zu 
Wort, die sich über den Neustart ihrer Aktivitäten im Sommer 2021 und den Wegfall der 
Personenbeschränkungen freute. Sie beschloss den Tätigkeitsbericht mit einer Reihe Bilder 
aus dem vergangenen Jahr. 
 
Top 4 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Klettern und Inventar 
 
Benedikt Sigg ging in seinem Bericht anhand von Visualisierungen auf den derzeitigen Stand 
in Sachen Kletterturm ein. Das Grundstück werde zur Zeit im Rahmen der 
Argenrenaturierung für den Bau der Anlage vorbereitet. 
 



Die Zuschüsse der Stadt Wangen und des WLSB seien bereits bewilligt und eine Beteiligung 
des DAV Hauptverbands stehe laut Benedikt Sigg auf der Tagesordnung der kommenden 
Präsidiumssitzung. 
 
Auf die mit viel Mühe beantragte Förderung von Leader werde zugunsten eines höheren 
Beitrags der Stadt und des WLSB verzichtet. Dies geschehe mit einem Verlust von ca. EUR 
2.000,00 bei deutlich geringerem Aufwand in Zukunft. 
 
Benedikt Sigg fasste im Folgenden den Stand der Finanzierung unter Berücksichtigung der 
genannten Zuschüsse zusammen und schloss dabei mit einem Finanzierungsbedarf durch die 
Hausbank in Höhe von EUR 151.416,00. Auf Nachfrage von Hubert Weber ist diese laut 
Benedikt Sigg bereit zur Unterschrift. 
 
Nach Bewilligung aller Zuschüsse soll mit der Beauftragung der Gewerke begonnen werden. 
Es zeichnen sich jedoch laut Projektverantwortlichen bereits jetzt Schwierigkeiten in der 
Materialbeschaffung und zahlreiche Unsicherheiten ab, so dass mit einer Eröffnung 
vermutlich erst im Frühjahr 2023 zu rechnen ist. 
 
Im weiteren Verlauf legte Benedikt Sigg Pläne für die Gestaltung rund um den Kletterturm 
dar. Dabei regte er weitere Entwicklungsmöglichkeiten an und verwies auf eventuelle 
Vorgaben durch die Landesgartenschau. 
 
Benedikt Sigg verdeutlichte die Bedeutung des Kletterturms für die Sektion in den Bereichen 
Ausbildung, Kletterkurse, Jugendgruppen. Es soll dabei sowohl die breite Masse als auch der 
anspruchsvolle Kletterer angesprochen werden. 
 
Er verwies zum Abschluss auf die Webseite des Kletterturms, wo sämtliche Fortschritte 
festgehalten werden sollen. 
  
Top 5 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Kommunikation & Naturschutz 
 
Rainer Willibald bedauerte in seinem Vortrag das eingeschränkte Vereinsleben während der 
Pandemie (kein Stammtisch, kein Ausflug, kein Sommerfest, etc.). Er appellierte an die 
Mitglieder und Ehrenamtlichen, sich am Vereinsleben zu beteiligen und bspw. Stammtische 
mit Themen zu füllen. 
 
Er berichtete im weiteren Verlauf von einer beeindruckenden Waldaktion mit 25 
Teilnehmern rund um das Waldhaus Tannau. 
 
Für die Erreichung der geplanten Klimaneutralität des DAV Hauptverbands hat sich laut 
Rainer Willibald eine AG Klimaschutz gebildet, die bereits bestehende Maßnahmen (Verzicht 
auf Flugreisen, Waldschutzaktion, naturbezogene Führungen,..) erweitern soll. Geplant seien 
dabei weitere Maßnahmen zur Reduzieren, Vermeidung und Kompensation von CO2. 
 
Es erging daraufhin ein Aufruf an die Mitglieder sich ehrenamtlich im Verein zu engagieren. 
Rainer Willibald lobte in diesem Zusammenhang ausdrücklich die spontane Wanderung von 
Hubert Weber mit Flüchtlingen aus der Ukraine. Die Aktion war ein voller Erfolg und es seien 
Weitere geplant. 



Top 6 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Digitales & IT  
 
Jürgen Woidschützke berichtete über die erfolgreiche Umstellung von Mitgliederverwaltung 
und Büchereiprogramm auf die Onlineversion des Hauptverbandes. Weitere wichtige 
Schritte seien die Umstellung des E-Mailprogramms und ein Tourenportal. 
 
Er schloss seinen Bericht mit einem Dank an Hubert Beck, der die Umstellung fachlich 
begleitet hat. 
 
Top 7 – Tätigkeitsbericht Vorstand / Geschäftsstelle & Finanzen 
 
In ihrem Bericht verdeutlichte Christine Pohensky die stetige Zunahme der Mitgliederzahlen, 
bedauerte jedoch einen leichten Rückgang bei Kindern und Jugendlichen bis 18 Jahre. 
 
Es folgte der Finanzbericht für das Vereinsjahr 2021 im Vergleich zum vorherigen Jahr. Es 
ergibt sich daraus ein Verlust von EUR 23.703,60, den sie mit den Vorleistungen für den Bau 
des Kletterturms und einer Erhöhung von Verbandsbeiträgen erklären konnten. Die folgende 
Aufstellung verdeutlichte die jeweiligen Einnahmen und Ausgaben und eine 
Ergebnisrechnung der genannten Jahre (s. Finanzbericht). 
 
Für das Jahr 2022 legte Christine Pohensky eine Planung ohne Berücksichtigung des 
Kletterturms (dieser wird fortan als eigener Wirtschaftsbetrieb geführt) vor. Sie erwartet 
dabei ein Ergebnis von EUR 21.565,62. 
 
Hubert Weber bat zum Abschluss des Vortrags um Informationen zum Posten „Verkauf von 
Vereinskleidung“.  Laut Christine Pohensky handelt es sich dabei um Stirnbänder aus dem 
Jubiläumsjahr, die nach und nach verkauft würden. Eine weitere Beschaffung von 
Vereinskleidung zum Verkauf sei nicht geplant. 
 
Top 8 – Bericht Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Ulrich Herberger und Volker Lippert führten die Kassenprüfung nach 
eigener Aussage am 26.04.2022 durch und bestätigten Christine Pohensky eine einwandfreie 
Kassenführung. 
 
Top 9 – Entlastung 
 
Ehrenvorstand Hubert Weber bedankte sich vorab für das herausragende Engagement in der 
Jugendabteilung, in der Familiengruppe, für die Berichte der Vorstandsmitglieder, im 
Besonderen für das Engagement der Projektverantwortlichen „Kletterturm“. Ein Lob erging 
ebenfalls an die Tourenleiter für das vielfältige Programm und die unterhaltsame 
Berichterstattung. 
 
Die Entlastung des Vorstands erfolgte nach einstimmiger Abstimmung en bloc. 
Der Beschluss zur Entlastung des Vorstands erging einstimmig per Handzeichen. 
 
 
 



Top 10 – Anträge & Sonstiges 
 
Mitglied Peter Jäck bat um weitere Informationen zum Umgang mit den Coronaregeln und 
zur Grundlage der Maßnahmen. 
 
Dr. Jörg Maurus verdeutlichte noch einmal die Maskenpflicht in Fahrzeugen in Anlehnung an 
die Vorgaben des Landes Baden- Württemberg und die Einreisebestimmungen bei der 
Einreise aus dem Ausland. Alles Weitere sollte als Appell verstanden werden. 
 
Beate Schaupp-Weber fragte nach der Verantwortung von Tourenleitern speziell bei der 
Einreise aus dem Ausland.  
Es werde kein Impfstatus abgefragt etc. vielmehr setze man auf die Eigenverantwortung der 
Mitglieder. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen und Anträge im Raum standen, schloss Dr. Jörg Maurus die 
Versammlung mit einem Dank an die Projektverantwortlichen „Kletterturm“, an die 
Tourenleiter und an die Teilnehmer der Versammlung für ihr Interesse. 
 
 
Vorstand: 
 
Dr. Jörg Maurus  __________________________________ 
 
Benedikt Sigg   __________________________________ 
 
Jürgen Woidschützke  __________________________________ 
 
Rainer Willibald  __________________________________ 
 
Christine Pohensky  __________________________________ 
 
Eugen Bast   __________________________________ 
 
 
 
Schriftführer: 
 
Simone Endraß  __________________________________ 
 
 
 


